

Le mois de juillet est surnommé celui du four en Moldavie. Cet été, les températures de 30 degrés et plus ont démontré la vérité de la tradition populaire. A Chişinău, l'air est surchauffé, l'asphalte et le cerveau fondent de sur-chaueur. Néanmoins, la mission caritative initiée par la Communauté des Moldaves au Québec, a remporté un grand succès. Nous avons pu constater que notre association a de vrais amis à Chişinău, car on a réussi à organiser, en un peu de temps, le transport et l'achat des biens.

La directrice du magasin UNIC, Natalia Sanduta et l'administratrice Valentina Avram, ont accompagné la délégation de la CMQ, présentée par Ala Mindicanu. Les dames ont passé par toutes les sections du magasin pour choisir et acheter les choses les plus nécessaires pour les enfants de Cosnita et les familles sinistrées moldaves. Le professeur universitaire Valentin Asevschi et la directrice du centre « Speranta » (Espoir) de Cosnita, ont aidé eux aussi à l'organisation de la mission caritative avec leur présence constante.

Le 29 juillet le matin la délégation de la CMQ est arrivée à Cosnita. 15 enfants provenant des familles défavorisées, les membres du club d'or du village, Grigore Policinschi, l'administrateur de la région ainsi que l'équipe télévision de Moldova 1 étaient là.

Ala Mindicanu a tenu un petit discours de salutation de la part des membres de la CMQ. Elle a souhaité aux enfants une bonne santé et du succès. La directrice du centre « Speranta » a invité les enfants un par un et la présidente de la CMQ a donné à chacun un cartable plein d'articles scolaires, un set de draps pour le lit et un sac avec des produits alimentaires. Les enfants ont été émus. Ils ont répondu aux questions posées par les journalistes et ont remercié aux donateurs canadiens.

La deuxième partie de la mission est liée au village de Nemteni, qui a beaucoup souffert après les inondations de cet été. Valentina Tonu, la directrice de la section Enseignement, Hâncesti nous a donné des renseignements concernant les familles qui ont enduré le plus après les inondations, ont perdu tous leurs biens, y compris leurs logements, et n'ont pas bénéficié d'aide suffisamment. Les familles de Stefanida Ciobanu et de Timofei Sindila ont reçu une télévision, une cuisinière, un four à micro-ondes, une théière et de la vaisselle. Les deux familles habitent dans des maisons abandonnées qui ont besoin des réparations. L'aide parvenue de Montreal va les aider considérablement à dépasser les problèmes imposés par les inondations.

La mission caritative s'est bien déroulée, et les noms des donateurs vont être prononcés avec reconnaissance par ceux qui ont senti leur douleur s'assouvir. Voici les noms des membres de la Communauté des moldaves au Québec qui ont contribué avec bienveillance au succès de la mission : Sergiu Bostan, Veaceslav Novac, Arina Televca, Gabriela Masterova, Elena Rogova, Anatol Zlotea, Adriana Tataru, Daniel Tufcea, Dorin Postica, Marin Jora, Angela Corcodel, Ovidiu Celac, Paul Dancescu, Serdar Asian et d'autres donateurs, participants au spectacle de bienfaisance du 13 juin 2010.

Ce fût la première de ces missions, mais elle est loin d'être la dernière. La CMQ a beaucoup à réaliser pour les concitoyens de la République de Moldavie qui ont besoin

*Traduction par Elena Baraboi*

[elena.baraboi@gmail.com](mailto:elena.baraboi@gmail.com)